
VERBALE DELL’INCONTRO DI CONSULTAZIONE CON IL SISTEMA SOCIO-ECONOMICO E LE PARTI 
INTERESSATE 

 
 

Anno Accademico 2023/2024 

Classe - Corso/i di Studio 
L-22 Scienze delle Attività Motorie e Sportive 

LM-67 Scienze delle Attività Motorie Preventive e Adattate 

Dipartimento 
Dipartimento di Studi Umanistici. Lettere, Beni Culturali, Scienze della 

Formazione;  
Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale 

 
 
Il giorno 12/04/2024 alle ore 14:15 in modalità telematica sulla piattaforma Meet, si è tenuto 
l’incontro di consultazione tra i rappresentanti del Corso di Studio e i rappresentanti delle 
organizzazioni rappresentative della produzione e delle professioni di riferimento, per una 
consultazione sul progetto formativo per l’a.a 2024/2025 relativo ai Corsi di Studio di cui sopra, per 
discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
1. Comunicazione SMA 2023; 
2. Analisi dell’offerta formativa; 
3. Analisi delle iniziative attivate dal corso di studio; 
4. Raccolta di proposte; 
5. Varie ed eventuali. 

 
Sono stati convocati per l’incontro:  
 

• Prof. Sergio Bellantonio, Delegato rettore per lo sport 

• Prof. Michelantonio Dionisio - Ref. Ed. Fisica e Motoria – USPFG –  

• Dott. Claudio Amorese - Presidente CUS Foggia 

• Dott. Renato Martino - Delegato Provinciale CONI Foggia 

• Prof. Davide Maria Colella - Presidente ASD U.S. Foggia Atletica Leggera, Rappresentante 
“Palextra 4.0”  

• Dott.ssa Fulvia Ruggiero - Dirigente Scolastico I.C. “Foscolo-Gabelli” 

• Prof.ssa Simona Epifani e prof. Pasquale Diana - Rappresentanti Scuola Secondaria di I Grado “L. 
Murialdo” 

• Prof.ssa Maria Siponta Trigiani - Rappresentante I.C. “Perotto”, Manfredonia 

• Dott. Giuseppe Scarano - Rappresentante Centro di Personal e Medical Training “MOTUS” 

• Avv. Romeo Tigre - Presidente Comitato Provinciale FIDAL Foggia  

• Don Antonio Campo - Sacro Cuore di Foggia  

• Dott.ssa Maria Cristina Casentini - FIG (Federation Internationale de Gymnastique) Aerobic 
Gymnastics Technical Committee (Vice President) 

• Prof.ssa Lucatuorto Anna - referente per Foscolo Gabelli 

• Prof. Antonio Quarto, Responsabile scientifico Scuola Regionale dello Sport Coni Puglia 

• Prof. Domenico Di Molfetta, Assessore allo sport Comune di Foggia 
 
 
 
 



Presenti all’incontro: 
 

• Prof.ssa Chiara Valeria Mrinellli, Referente del CdS in Scienze delle Attività Motorie e Sportive; 

• Prof. Italo Sannicandro, Referente CdLM Scienze delle Attività Motorie Preventive a Adattate (LM-
67); 

• Avv. Romeo Tigre, Presidente Comitato Provinciale FIDAL Foggia  

• Don Antonio Campo - Sacro Cuore di Foggia;  

• Prof. Sergio Bellantonio, Delegato rettore per lo sport 

• Dott. Renato Martino - Delegato Provinciale CONI Foggia 
  

 
Alle ore 14.25 la Prof.ssa Marinelli apre la riunione sottolineando che l’incontro con le parti interessate è 
volto proprio alla condivisione degli obiettivi strategici e operativi al fine di valutare se realmente tengono 
conto del contesto di riferimento, delle competenze e delle risorse disponibili, delle potenzialità di sviluppo 
globale dell’Ateneo, delle indicazioni ministeriali e anche dei risultati conseguiti nei cicli di pianificazione 
precedenti e dei processi di monitoraggio e valutazione interna ed esterna.  
 
Pertanto, si è passati alla presentazione del CdS in Scienze delle Attività Motorie e Sportive e dei vari punti 
all’ordine del giorno.  
In merito al primo punto all’ordine del giorno Comunicazione SMA 2023, è stata presentata brevemente e 

discussa la Scheda di Monitoraggio Annuale già precedentemente approvata dal GAQ. In questa sede, la 
SMA è stata illustrata soprattutto in relazione ai punti di forza e di criticità emersi al fine di cogliere 
ulteriori sollecitazioni utili in ottica di miglioramento del funzionamento del corso. 
La coordinatrice Prof.ssa Marinelli ha presentato una dettagliata analisi dell’offerta formativa per l’anno 
accademico 2024/25 ed ha illustrato le variazioni apportate al Piano di studi in relazione alla rimodulazione 
di alcuni CFU a favore dei ssd M-EDF/01 e 02 ed allo spostamento dei CFU a scelta dello studente al secondo 
ed al terzo anno. In modo particolare, è stato reintrodotto l’insegnamento di Atletica leggera grazie al quale 
è stato possibile conservare la convenzione con la FIDAL. 
Nel corso del monitoraggio annuale è emersa la criticità legata ad una disciplina insegnata da un collega 
trasferitosi ad altro Ateneo per la quale si sta è provveduto alla sostituzione in tempi adeguati. 
Interviene il dott Tigre per sottolineare la rilevanza dell’inserimento della disciplina Atletica Leggera perché 
correlata all’ampliamento delle opportunità di sbocco professionale riservate ai nuovi laureati. 
L’intervento del dott. Renato Martino sottolinea la significatività del coinvolgimento all’interno di questo 
incontro della scuola regionale dello sport Puglia e comunica la propria disponibilità ad accogliere gli studenti 
di entrambi i corsi per l’espletamento del tirocinio professionalizzante nell’ambito delle attività organizzate 
dal CONI. 
Dopo la presentazione dalla Prof.ssa Marinelli, il Prof. Sannicandro presenta l’offerta formativa del CdL 
magistrale in Scienze e Tecniche delle Attività Motorie Preventive ed Adattate per il 2024/25 e sottolinea 
come vi siano ancora criticità legate al ridimensionamento del personale amministrativo (già carente) 
assegnato al CdL e già rimarcato nel precedente incontro. 
Il Coordinatore del CdL magistrale ha evidenziato le principali modifiche attuate al nuovo piano di studi 2024-
25 che cerca di riequilibrare i CFU nei ssd M-EDF/01 e M-EDF/02 per favorire un bilanciamento più attento 
tra le discipline di base e quelle caratterizzanti il CdL con un’attenzione particolare alle competenze richieste 
dal mercato del lavoro alle professioni in uscita. 
A tal riguardo, una maggiore attenzione alle associazioni che chiedono le convenzioni con il nostro ateneo e 
con i due CdL è sottolineata dal coordinatore in chiusura di intervento. 
Dopo la presentazione dell’offerta formativa e delle diverse attività realizzate e in fase di realizzazione c’è 
stato un interessante dibattito nell’ottica della collaborazione per il miglioramento continuo del corso di 
studi.  
In modo particolare il dott. Tigre manifesta la propria disponibilità a tenere un seminario integrativo per r le 
variazioni apportate dal nuovo quadro normativo riferito al lavoratore sportivo. 
La prof.ssa Marinelli ringrazia per l’iniziativa interessante e condivide con tutti la possibilità di inserire questo 
evento formativo all’interno di quelli attivabili nell’ambito del POT. 
Il sig. Campo manifesta la disponibilità della propria struttura per integrare, attraverso le esperienze di 



tirocinio degli studenti, le competenze di natura tecnico-metodologica con quelle relazionali che possono 
maturare all’interno di contesti difficili o di disagio. 
L’incontro è proseguito con l’analisi di eventuali tempi di ideazione, strutturazione e realizzazione degli eventi 
formativi integrativi e dopo aver chiarito nella discussione come tali iniziative debbano essere approvate dai 
rispettivi GAQ, i lavori sono stati conclusi alle ore 15.45. 
 

 
 
Foggia, 12.04.2024 In fede 
 
 prof.ssa Chiara Valeria Marinelli 
 referente L-22 
 
 
 
 
 prof. Italo Sannicandro 
 referente LM-67 
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